

PARO DE TAXIS

SITUACIÓN DEL
GENERAL ROMERODOMINANCIA EN EL
MERCADO MÓVIL

TOUR DE FRANCIA

ANTIOQUIA

COLOMBIA

INTERNACIONAL

NEGOCIOS

DEPORTES

OPINIÓN

CULTURA

TENDENCIAS

TECNOLOGÍA

ENTRETENIMIENTO

COLUMNISTA
TALLER DE OPINIÓN

PUBLICADO EL 22 DE JUNIO DE 2019

La memoria del cauce

Por Juan José Escobar G.

Universidad Nacional Sede Medellín
Ingeniería Agrícola, semestre 3
juescobarg@unal.edu.co

Un año más, un ciclo más de grandes acontecimientos, noticias y sucesos para un país como Colombia, donde los edificios se desploman a menos de cinco años de inaugurados, los proyectos están en proceso y sin embargo tienen fallas incluidas, o las catástrofes producidas por la naturaleza parecieran ser de mínimo interés para la sociedad (por lo menos mientras no se sienta afectada), y hablando de esta última, aparecen las inundaciones, de las cuales se pueden desprender graves desastres y la comunidad es la principal afectada.

El Valle de Aburrá en los últimos años ha presentado un grandísimo crecimiento urbano. Basta con ver que es la segunda área metropolitana más poblada de Colombia (con un total de 3.909.676 personas, en 2018) generando mayor demanda para construcciones, cada vez un espacio más insuficiente para urbanizar y luego a causa de una mala planificación territorial las comunidades se ven obligadas a exponer su seguridad en zonas de alto riesgo, una completa torre de dominó.

No es de sorprenderse si un cauce aumenta su nivel a tal punto de dejar completamente inundada una zona urbana como las mencionadas anteriormente, pues ¿acaso actualmente se tienen prevenciones hidrológicas antes de desarrollar una construcción?, lamentablemente en nuestro contexto, no.

A mayor cantidad de personas habrá una mayor demanda de construir, lo que alienta a personas con desconocimiento en el tema a contratar entidades de bajo perfil que en conjunto con la topografía del Valle de Aburrá y los constantes períodos invernales forman la receta perfecta para episodios cada vez más trágicos con el paso del tiempo, tanto así, que en la historia se ha registrado un aproximado de 6.750 eventos catastróficos, de los cuales un 42% corresponde a las inundaciones, siendo el fenómeno con mayor recurrencia.

Esto no es un llamado a seguir alertando a la comunidad sobre las existentes y ya tan desgastadas normas de prevención ante el riesgo, sino una presentación breve del panorama que estamos tan acostumbrados a olvidar, y el ciclo que siempre nos rodea sin llegar a darnos cuenta. Dice una conocida frase: "el que no conoce su historia, está condenado a repetirla".

**Taller de Opinión* es un proyecto de El Colombiano, EAFIT, U. de A. y UPB que busca abrir un espacio para la opinión joven. Las ideas expresadas por los columnistas del *Taller de Opinión* son libres y de ellas son responsables sus autores. No comprometen el pensamiento editorial de El Colombiano, ni las universidades e instituciones vinculadas con el proyecto.

COMENTARIOS

REPORTE UN ERROR

AGREGAR INFORMACIÓN

APLAUSOS Y PITOS



J. S. CABAL Y R. FARAH
La dupla de tenistas colombianos pasó a semifinales en el torneo de

Me gusta

Me divierte

Me encanta

Me sorprende

Me enoja

Me entristece



DARIO GOMEZ

El cantautor protagonizó bochornoso incidente en Pasto y ofendió a los policías que cumplían su deber.

2 Comentarios

El Colombiano

Acceder

Recomendar 3

Tweet

Compartir

Ordenar por los más nuevos



Únete a la conversación...

INICIAR SESIÓN CON

O REGISTRARSE CON DISQUS (?)

Nombre

Correo electrónico

Contraseña

Please access our [Política de privacidad](#) to learn what personal data Disqus collects and your choices about how it is used. All users of our service are also subject to our [Condiciones de servicio](#).



Hector Arias • hace 19 días

Por favor, no esta usted exagerando y vieno el apocalipsys del valle del Aburrá? No sea exagerado. Hay cosas que hay que corregir y mejorar cantidades de situaciones. Pero nuestro hermoso valle y ciudad es spectacular y no es tan desastroza la situacion que uste pretende ver. Encontraremos la soluciion a los problemas.

^ | v • Responder • Compartir >



JuanCastañeda ➔ Hector Arias • hace 13 días

Totalmente de acuerdo, el Valle de Aburrá es hermoso y la ciudad de Medellín espectacular, efectivamente hay cantidades de cosas que corregir y mejorar y tiene usted toda la razón, encontraremos la solución a todos estos problemas. Sin embargo, exponer estas problemáticas es un paso importante en la búsqueda de soluciones, no es exagerado pensar que las abundantes quebradas y el mismo río Medellín generan estragos por inundaciones como las ocurridas hace poco en Castilla y Robledo, el paso a desnivel en la autopista norte a la altura de la terminal del norte, el puente de Bulerías, el puente de San Juan con la avenida del ferrocarril, la avenida regional a la altura de la plaza de toros, y así podría citar muchos mas casos que validan lo que este estudiante expone, sin mucha exageración y basado en el registro histórico de estos eventos.

^ | v • Responder • Compartir >

TAMBIÉN EN EL COLOMBIANO